



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El día 9 de septiembre próximo pasado, se realizó en la ciudad de Cipolletti la presentación del libro "Cipolletti, la hermanita mayor", de la escritora Mercedes Lucero.

Esta obra de la literatura es, sin dudas, una muestra más del interés que demuestra nuestra comunidad en expresar la necesidad de enseñar nuestra historia, con el propósito de preservar y valorar todos aquellos sucesos que nutren a nuestra identidad como pueblo. Es por ello que, esta vez, una escritora de nuestra ciudad se ha dirigido al lector más pequeño, a los niños, utilizando a la fábula como género articulador de la trama de un cuento, que narra el nacimiento y el crecimiento de la ciudad de Cipolletti.

Mercedes Lucero es nacida en Tucumán (Capital) y actualmente reside en Cipolletti. Cuenta con una conocida trayectoria en el ámbito literario y su nombre ha sido incorporado al "Diccionario de Poetas Hispanoamericanos Contemporáneos" (El Editor Inter.-americano). Es integrante de la "Sociedad Argentina de Escritores" (SADE). Ha publicado los siguientes libros: "Perlas del corazón", "Estas cosas de mi alma", "Yo..., una Chica Especial", "Allá lejos..., donde duerme el arco iris", "¿Recuerdas, Alma mía?", "Evocaciones - ventanitas del ayer", "Neuquén, paraíso encontrado", "Cartas a Miguel"; y se encuentran en edición: "9 rosas y 1 clavel" (poemario y CD), "Hechizo gitano", "Evocaciones - ventanitas del ayer II", "Más allá del tiempo", "Un cercano ayer" y "Desde el sur de mi destino hacia el norte de mi vida". También, muchas de sus obras han sido seleccionadas en las siguientes Antologías de diversas editoriales: "Selección Poética Argentina", "Alas del Alma", "Divino Misterio", "Memoria del corazón", "De recuerdos y Nostalgias", "Para sentir y soñar", "Libro de Bitácora", "Ave Eva", "Donde mora el amor", "Hágase la poesía" y "Libros que cantan" (poemario y CD).

De iguales características a su obra editada anteriormente, "Neuquén, el Paraíso Encontrado", donde se rescata el pasado de la ciudad de Neuquén, su nueva escritura publicada recientemente, "Cipolletti, la hermanita mayor", nos muestra, a través de una creativa mirada retrospectiva, los acontecimientos acaecidos en nuestra ciudad. Se trata de un libro de neto corte histórico pero redactado utilizando un lenguaje ágil, ameno y sencillo, haciendo de su contenido un material didáctico para niños. Para ello la autora utiliza el beneficio que le brinda la riqueza del lenguaje, al encuadrar la narrativa, dentro de la



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

fábula y del cuento; desarrollando la temática del libro a través del testimonio de seres de nuestra naturaleza local: árboles y pájaros autóctonos. Estos personajes, moviéndose dentro del mundo de la fantasía, logran captar el interés del lector y contribuir a la comprensión de nuestra historia destacando hechos de real importancia para el conocimiento de personalidades que fueron pilares en la vida de la ciudad, como el Coronel Fernández Oro y su esposa Doña Lucinda; César Cipolletti; el Padre J.M.Brentana; Don Miguel Muñoz, entre otros. Asimismo, hace referencia no solo a aquellos factores que permitieron el desarrollo local: los sistemas de riego, la historia de la manzana, la vid y el lúpulo, las actividades económicas, el progreso en las comunicaciones y el transporte; sino también relata aquellos sucesos que ocasionaron importantes daños en la zona, como las condiciones climáticas y las inundaciones por el desborde de las aguas de los ríos.

Pero por sobre todas las cosas, "Cipolletti, La Hermanita Mayor" destaca a modo de ejemplo y enseñanza, lo que puede la voluntad del hombre, cuando soñando con un futuro y sin claudicar ante la adversidad, canalizó esfuerzos, sacrificios y esperanzas, para transformar aquel inhóspito y desolado paraje, en ésta bella y pujante ciudad de Cipolletti.

Por ello:

**Autor:** Graciela González  
**Firmante:** Marta Milesi



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 2°.-** De interés cultural, social y educativo el libro "Cipolletti, La hermanita mayor" de la escritora Mercedes Lucero; reconociendo su trayectoria en materia literaria y su aporte cultural y educativo a la comunidad.

**Artículo 2°.--** De forma.